

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales á 1 mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 10 tomamos las siguientes noticias:

—Durante la ausencia del general Narvaez y de los ministros de Fomento y Estado, ha quedado de presidente interino en Madrid el Sr. Arrazola, atendiendo á su edad y su antigüedad como consejero de la corona.

—La sociedad de crédito comercial parece que ha hecho proposiciones al gobierno para encargarse de la espedición de los billetes de la lotería con condiciones que economizarán á la renta mas de un millón de reales.

—Hay noticia de la llegada de SS. MM. á Ciudad-Real despues de las tres de la tarde de ayer, habiéndose detenido algunos minutos en las estaciones de Alcázar, Manzanares, Daimiel, Almagro y Miguelurra. Los ayuntamientos han cumplimentado á SS. MM.

Hoy á las ocho habrán continuado el viaje á Badajoz y mañana á las siete saldrán las reales personas de este punto para Lisboa.

—Desde ayer se encuentran en Badajoz los individuos que componen la legación española en Portugal para esperar á SS. MM., que serán recibidas en la frontera por uno de los ministros de la corona, el mayordomo mayor de Palacio y un general del ejército portugués.

—En la estación de Elvas, la primera del reino de Portugal, saldrán á recibir á SS. MM. el infante D. Augusto y los ministros portugueses.

En el Entroncamiento serán obsequiados los régios huéspedes con un espléndido almuerzo.

—Ayer, cuando la artillería se hallaba haciendo disparos en la Montaña del Príncipe Pio, un niño de 13 años de edad, llamado Juan Rodriguez Castellanos, pasó á corta distancia del sitio donde se hallaba maniobrando la artillería en ocasion que hizo fuego un cañon y los tacos fueron á herir gravemente al jóven. La pólvora tambien le ocasionó una estensa quemadura. Los artilleros que servian las piezas recogieron inmediatamente al herido y le condujeron al hospital Militar donde se le hizo la primera cura y despues fué trasladado al hospital de la Princesa, donde continuaba esta mañana de bastante peligro.

—Con motivo del viaje de los reyes de España á Lisboa, se conferirá el Toison de Oro al príncipe real, hijo de los monarcas portugueses.

—La cuestion relativa á auxilios á las empresas de ferro-carriles no ha podido quedar terminada, como se creía, antes de la partida de la corte; pero el señor ministro de Fomento ha dado ya cuenta de su pensamiento.

—En virtud de reclamacion de los profesores de la escuela industrial de Barcelona, se ha declarado que dicha escuela, como el real Instituto industrial y los ingenieros de la especialidad química, son competentes en todos los casos para practicar toda clase de análisis y ensayos.

—Pasean las calles de esta corte algunos marinos de la Villa de Madrid, que han obtenido su licencia y se dirijen á sus casas.

CORREO DE PROVINCIAS.

CIUDAD-REAL 10.—Despues de las diez de la mañana ha salido de esta para Badajoz el tren real en medio de los vítores de la muchedumbre y con igual entusiasmo al que demostraron estos vecinos á la llegada del tren.

Casi todos los pueblos de la Mancha han pagado su contingente de curiosos y apenas se puede dar un paso entre tanta multitud.

El besamanos celebrado anoche duró tres horas y á él asistieron muchas comisiones de diferentes pueblos. Casi todas han traído algun obsequio á SS. MM.

A la comida asistieron todas las autoridades de esta capital y los principales individuos de la régia comitiva.

Hubo fuegos artificiales, iluminaciones, músicas, poesías impresas que circularon con profusion y gran entusiasmo.

Las autoridades de esta provincia acompañarán á SS. MM. hasta el límite de la misma.

En Cabeza de Buey esperan los señores obispo, gobernador civil y comandante general de Badajoz con comisiones de las diferentes corporaciones de la misma provincia.

CATALUÑA.—Escriben de Falset que cerca de las Voltas volcó en la madrugada del 7 un carro, falleciendo de resultas cuatro mujeres que iban en él, salvándose solo el conductor y una criatura que una de aquellas desgraciadas amamantaba.

—Segun escriben de Reus parece que reina alguna animacion en aquella provincia á consecuencia de la sesion que se celebró en las salas consistoriales, á la cual asistió, entre otras personas notables, una subdelegacion del Instituto agrícola catalan, para promover el concurso á la esposicion de París. Al efecto se acordó nombrar tres secciones, una de agricultura, otra de industria y otra de comercio para que cada una de ellas ejerza directamente su accion dentro de su respectiva esfera.

CÁDIZ.—El día 7 llegó á este puerto el monitor norte-americano *Miantonomoh*, que se hallaba en Lisboa.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—A *La Correspondencia* escriben lo siguiente:

París 8.

Ayer tuvo lugar la última reunion de la comision del ejército, en la que quedó definitivamente acordada la nueva organizacion de este, habiendo quedado encargada de la parte técnica de la redaccion del proyecto la subcomision, y reservándose la de la parte política al ministerio, lo mismo que la económica.

Segun parece, las bases son las mismas que adelanté á Vds. con alguna variacion en aumento respecto á la reserva que dicen será de 800,000 hombres en lugar de 600,000.

De aquí á diez ó doce dias presentará el señor Fould al consejo los presupuestos de 1868. Las modificaciones que la organizacion del ejército exija en el presupuesto se incluirán despues en el presupuesto rectificativo que se forma siempre tanto para el ordinario como para el extraordinario.

Ayer se firmó en el ministerio de Negocios extranjeros la convencion relativa á la deuda pontificia entre el Sr. Faugere, director de los archivos extranjeros del ministerio, y el Sr. Manicardi, director de la deuda extranjera en Florencia.

Se ignoran aun los pormenores de este convenio; pero sé que por una de sus cláusulas el Sumo Pontífice recibirá el 15 de marzo próximo veinte millones de francos.

Mañana llegará á Saint-Nazaire el paquebot *La France* con noticias detalladas y oficiales de Veracruz del 12. La salida de los trasportes que deben traer á las tropas francesas de Méjico se ha detenido hasta la llegada de este vapor; pero los buques marcharán el 11 ó 12 del actual.

La legion pontificia de Antives, que era de 1,200 hombres, se ha convertido en un regimiento, aumentando su fuerza hasta un efectivo de 2,000.

La *France* y algunos otros periódicos pintan la situacion de Candía con tristísimos colores y hablan de crueldades cometidas por Mustafá en la toma del convento de Arcadi. Los despachos y las correspondencias en este sentido han sido oficialmente desmentidas por el almirante francés Limou, en un despacho que envia al gobierno. Ni hubo voladura de convento y si solo de una mina, ni asesinatos de mujeres y niños que fueron devueltos á sus familias por Mustafá, ni tantas víctimas como se supone.

La insurreccion de Creta, diganlo que quieran, está dominada, y solo quedan pequeñas partidas, tal vez por falta de una acertada persecucion.

Tengo á la vista una carta en que se asegura que Castelnau en sus entrevistas con Maximiliano le ha hecho comprender lo fácil que seria establecer sólidamente el imperio mejicano, y que estas entrevistas han cambiado completamente las resoluciones del emperador. La verdad es que aquí hay la creencia de que tanto el emperador como el mariscal Bazaine han equivocado los medios y no han comprendido el espíritu del país.

Los buques que deben traer á Francia á las tropas de ocupacion de Roma saldrán de Tolon el martes próximo á las doce del día. Ya saben ustedes que el regreso de aquellas será en conjunto.

—Segun dice un corresponsal de París, corria en aquella capital la noticia de que el emperador Maximiliano habia hecho transmitir por el cable trasatlántico un despacho á la archiduquesa Sofía, madre de las soberanas de Austria y de Méjico, anunciándole su regreso para mediados del mes actual; y otro dirigido á Miramar para Mr. de Radonetz, gobernador del castillo, en que se dan instrucciones para que se disponga convenientemente el palacio de Lacroma.

—A *La Epoca* escriben de París diciéndole que se aseguraba en los círculos mejor informados de aquella capital que al viaje de la emperatriz y del príncipe imperial á Roma se verificará muy pronto, añadiendo que la cuarta tanda de invitados á Compiègne, de que se habia hablado estos dias, recibirá contraorden; pues S. M. imperial desea estar en Roma el 15 del corriente. Las damas de honor que han de acompañar á nuestra augusta compatriota, han recibido ya la orden de estar dispuestas para el día 12.

—El ministro de Hacienda francés ha recibido á cuatro delegados del comercio de Lóndres que pretendian se suprimiera la inspeccion aduanera de los equipajes de los viajeros ingleses durante la esposicion universal. Mr. Fould manifestó simpatías á este pensamiento, realizándolo como medida definitiva, pero dijo que era cuestion que debia tratarse de gobierno á gobierno y con el debido detenimiento.

—El párrafo de la *Patrie* que extrajo el telégrafo, relativo al proyecto de arreglo de la cuestion romana, dice así:

«Algunos periódicos hablan de un proyecto de arreglo que se dice están meditando actualmente las potencias católicas para someterlo al gobierno pontificio. Despachos particulares que recibimos de Viena, dicen que ese arreglo, que efectivamente no es aun mas que un proyecto, no tiene carácter alguno político. Parece que ha de tratarse únicamente de lo propuesto ya en 1862, y que según es sabido, consistia en formar al Papa una

—137—

con angustia, derramaba una lágrima, la enjugaba con su pañuelo inmediatamente como si fuera una lágrima criminal, y regresaba á su asiento.

¿Qué esperaba por aquella ventana aquel pobre ángel de nuestras montañas? ¿Qué mas podía pedir al cielo que la felicidad que gozaba, la felicidad de ver libre á su padre hacia veinte dias, y la felicidad de haber resucitado á otra nueva vida?

Qué, ¿caso la imagen de Atenodoro aun vivificaba aquel espíritu? Qué, ¿caso podia exigir á Dios la felicidad de verlo á su lado, cuando el pobre jóven, por salvarla á ella y á su padre, se agitaría en aquel momento desconsolador en un lecho nupcial que no velaba con sus alas el ángel del amor?

¡Pobre Aurea! ¡pobre loca de amor!

¿No habia oído decir al prior que hacia doce dias que Atenodoro se casó con Macrina, y que se hallaban en Santiago los desposados, viviendo en otro mundo distinto?

¿Qué esperaba, pues, por aquella ventana por donde no penetraba mas que el viento murmurador del otoño y la melancólica luz de una luna blanca y azul?

Era que tenemos tanto apego, en el infortunio, á los sitios en que hemos sido felices, que no podemos huir de ellos: en el poderoso lenguaje de los recuerdos, las piedras, las tablas, el hierro, las flores, á cuyo lado hemos sido dichosos, tie-

—140—

solo ya para la hija de la marquesa... Acuérdate de él como de las imágenes de nuestros sueños.

—¡Oh! exclamó Aurea.

Y se llevó el pañuelo á la boca, sin poderlo acercar á ella por los movimientos convulsivos que la abatian.

—Tú, Aurea, prosiguió su padre, tú serás para Ivon de Grandal, como él será para tí. Recuerda que ambos habeis convenido en eso hace mucho tiempo, y él aun hoy vino á exigirme el cumplimiento de mi promesa. El señor prior dirá si no pasó todo así delante de él; y aun el señor prior, que aprecia mucho á Ivon, tambien viene á pasar aquí la velada con ese objeto. Aurea, Aurea, eu nombre de Dios, no te entregues á esa desesperacion que te consume, á esa desesperacion que me matará tambien á mí!

Un silencio profundo sucedió á las sentidas palabras del anciano; solo las armonías de nuestras montañas lanzaban sus ondas de sonoridad por la abierta ventana, condensándose en la sala en un zumbido tristísimo y periódico.

Trascurridos estos momentos de angustia, el prior volvió á leer:

«Porque fuerte es como la muerte el amor, duro como el infierno; sus celos son lámparas, son lámparas de fuego y de llamas.»

Aurea apenas atendia á nada; sumida en una especie de atonía, no despegaba sus ojos de la oscuridad de la noche, en cuyo fondo se perfu-

—141—

laban confusamente las negras cumbres del Bodelo.

De repente sintió rumor de pasos cerca de la casa, miró con avidez y distinguió dos bultos al pié de la ventana.

Al verlos, el corazon le palpité con fuerza... esperando oír la voz de Atenodoro.

Pero ¡ay! muy lejos de eso, lo que sonó de repente fué una gaita y una voz áspera de hombre que cantaba al compás de este instrumento de nuestras montañas:

«Chamácheme cachorríño,
mais eu non mordo á ninguém;
é si ladro á tua porta
é porque che queiro ben.»

—¡Esa es la voz de Ivon! gritó el prior cerrando la Biblia y acercándose á la ventana: sube, Ivon, sube.

Ivon de Grandal, que era el que efectivamente cantaba, no se hizo de rogar y subió acompañado de Pedro de Corbelle, que era el que tocaba la gaita.

El prior tomó á Ivon de una mano, y acercándose hácia Aurea, dijo:

—Vaya... dejáos de serenatas, casíos y quereos como Dios manda.

Los dos jóvenes titubearon como si no se conocieran al oír aquella franca insinuacion del buen eclesiástico.

lista civil, con el concurso de los gobiernos católicos.

Hablando del mismo asunto la *Liberté* insiste en su última hora y con referencia á datos mas precisos en confirmar la exactitud de los informes que ya habia recibido.

El arreglo internacional, dice la *Liberté*, cuya existencia hemos revelado, tiene por objeto asegurar al Papa una renta que esté en relacion con su título de jefe del catolicismo, lo que equivaldría á una soberanía desembarazada de la responsabilidad aneja á todo lo que es administrativo.

PORTUGAL.—Escriben de Lisboa lo siguiente: «Continúan aquí los preparativos para recibir dignamente á SS. MM. y AA.

El 11, día de la llegada de la real familia, habrá gran parada y comida en el palacio de Ajuda, función régia en el gran teatro de San Carlos el 12, que deberá ser puramente de convite, para que la concurrencia sea mas lucida. Así se hace en todas partes cuando se dan funciones extraordinarias, con iguales ó semejantes motivos á la que va á tener lugar aquí; pero en este país se llevan hasta la exageración el respeto y la consideracion al público y á las empresas.

A pesar de que la del teatro de San Carlos recibe del gobierno una subvencion de 37,000 duros anuales, y el teatro y sus dependencias de balde, no se ha atrevido á exigirle una representación fuera de abono, mucho mas cuando el empresario ha abusado de las circunstancias para abrir un abono extraordinario de diez funciones, sabiendo que la familia real de España solo asistirá á la ópera una noche.

El 13 se dará un baile en palacio, y ya se han repartido los convites, expresando en ellos que no se puede asistir sin llevar uniforme, ó pantalón *collant*, ó calzon y zapato si se vá de frac. Sirva de aviso los que vengan de Madrid y otros puntos con motivo de las fiestas.

Durante el día visitará la reina de España los monumentos mas notables, y tal vez habrá una escursión á Cintra.

—La *Gaceta* de Portugal, en su número correspondiente al día 6, dice lo que sigue:

«El gobierno ha hecho recordar á los prefectos, cuyos departamentos lindan con la frontera española, las prescripciones del reglamento de policía de 7 de abril de 1863 respecto de los extranjeros que entran en Portugal procedentes del vecino reino. Parece que últimamente se han sustraído á las formalidades legales varios extranjeros, sobre los cuales tiene la policía informes desfavorables. La facilidad de las comunicaciones atraerá á este reino, aislado hace poco de Europa, varios individuos de los que la policía vigila en todas partes.»

JAPON.—Las últimas noticias del Japon dicen que los ministros habian elegido para nuevo *tai-coun* ó soberano temporal, al príncipe Iotbarhi.

GRECIA.—Las noticias que ha traído el *Arnoo*, vapor de Levante, alcanzan al 28 de noviembre de Syra, y confirman plenamente la victoria de los *condiotas* insurrectos.

El 23 hubo un sangriento combate cerca de Kismos en Malavisia. Ibrahim-bajá y 3,000 turcos fueron muertos y 2,000 heridos ó prisioneros, en-

tre los cuales se encuentra el famoso Delihusum, jefe voluntario turco. El 26 Mastafá-bajá atacó el convento de Arcadia, cerca de Rethimo, donde Coroneos habia construido atrincheramientos minados. Despues de un encarnizado combate Coroneos hizo estallar las minas. Los turcos tuvieron grandes pérdidas, retirándose á una distancia de 30 millas cerca de Apocorona. El vapor *Fanhellenieu* logró desembarcar al jefe voluntario Bisangio y artillería y municiones. El 23 volvió á partir para Candia con 4,000 y bastantes municiones. El 26 estaba ya de vuelta en Syra. La revolucion se estiende por toda la isla. Los *sphakiotas*, que se decia estaban sometidos, combaten valerosamente. Los comités helénicos recogen grandes sumas para auxiliar á los insurrectos.

—La insurreccion de Creta acaba de producir un acto de heroísmo que recuerda la guerra de la independencia y que ha producido, lo mismo en Grecia que en todo el Oriente, una emocion inmensa y universal.

Quinientos cincuenta cretenses, entre ellos trescientos y cincuenta mujeres y niños, encerrados en el convento de Arcadia, al Sur de Rethimo, dieron fuego á los barriles de pólvora y prefirieron volar antes que rendirse.

Se dice que las pérdidas de los asaltantes turcos han sido enormes.

El combate que ha dado lugar á este singular rasgo de sacrificio patriótico, ocurrió el 21 de noviembre. Los insurrectos, atacados en el convento enunciado por fuerzas inmensamente superiores, lucharon con encarnizamiento y persistencia, hasta tanto que, abrumados por el número y forzada la puerta principal del convento por la columna turca, se resolvieron al postrer sacrificio. Muchos centenares de griegos, *condiotas* y de turcos quedaron sepultados bajo las ruinas humeantes del convento de Arcadia.

Manifiestan algunos la duda de que una de las víctimas de este glorioso sacrificio haya sido el célebre coronel Coroneos.

AUSTRIA.—Un periódico de Trieste dice que la emperatriz Carlota ha escrito hace pocos dias en lengua inglesa una descripcion exacta de su viaje á Roma y de cuantas curiosidades ha visto en la ciudad Eterna, regalando este manuscrito á su médico el doctor Illeck.

—Viena 7.—La *Gaceta* de Viena publica una resolucion imperial datada el 4 de diciembre y dirigida al ministro de la Guerra. Despues de recordar el emperador en este documento la decision del alto senado de justicia militar ordenando una informacion conforme á las leyes militares sobre la conducta de los generales Benedeck, de Kenikstein y de Krismaniec en la última campaña, ordena que cesen los procedimientos, no solo contra estos generales, sino tambien contra otros generales y oficiales de estado mayor acusados de faltas semejantes.

—Pesth 7.—La dieta húngara ha elegido hoy la comision del mensaje, de la cual forma parte Mr. Deak: 245 miembros de la Dieta han tomado parte en la votacion.

TURQUÍA.—Las últimas noticias de Oriente dicen que cierto número de obispos del rito griego

están dispuestos á entrar en el seno de la Iglesia Romana, lo cual será un golpe sensible á la influencia rusa en Oriente.!

—Constantinopla 5.—Seis batallones de Rumelia han recibido orden de partir para la isla de Candia. La provincia de Sivas (Turquia Asiática) está devastada por bandas de facinerosos circasianos. Una compañía de gendarmes enviada contra ellos ha sido rechazada.

ITALIA.—Dice *Le Monde* que el rey de Nápoles parece no haberse fijado aun en la conducta que deberá observar, y nada se ha traslucido respecto de sus proyectos. Unicamente se sabe que del palacio de Farnesio han sido expedidos gran número de cajones á Marsella.

—En una carta de la capital de Italia se dice que el general Fleury habia salido para Verona con objeto de tener una conferencia con el general Cialdini. La misma carta añade que hay cierta tirantez hoy de relaciones entre Florencia y París sobre la cuestion de Roma. Dudamos que esto sea cierto.

SUIZA.—El consejo federal suizo pide á las representaciones de los diversos Estados un crédito de once millones de francos destinados á reformar el armamento del ejército federal.

INGLATERRA.—Acaba de ensayarse con completo éxito en Inglaterra, segun nos dice la prensa extranjera, en el camino de hierro de Lancashire y de Yorkshire un nuevo sistema que tiene por objeto permitir á los viajeros llamar, cuando les pueda ser necesario, la atencion del jefe ó conductor del tren, y cuyo sistema ha sido presentado por Mr. Stephens. Consiste este en colocar sobre cada wagon una caja de cristal que contiene dos petardos, á los cuales da el viajero fuego en caso de necesidad, tirando de una cadena colocada en una de las paredes del carruaje. La explosion de los petardos llama la atencion, y la caja, que con aquella queda abierta, indica el wagon que ha dado la señal.

ESTADOS-UNIDOS.—La prensa extranjera se ha ocupado del hecho en cierto modo extraordinario de la captura del famoso criminal John Surrat, principal autor de la conspiracion que produjo el asesinato del presidente Lincoln.

Hé aquí algunas noticias sobre su participacion en el crimen y sobre el modo como se ha llevado á cabo su prision. Añadiremos de paso que todavía no está perfectamente indentificada su persona, aunque existen sospechas vehementes de que es él.

John Surrat tenia juntamente con su desdichada madre una fonda ó casa de posada, *boarding house*, en uno de los caminos de Maryland, á pocos kilómetros de Washington. Vivia como vi-ven todos los arrendatarios y fondistas americanos, ocupándose tanto ó mas de los intereses políticos que agitaban á su país, como de mejorar sus negocios privados. Surrat, que habia servido en el ejército ó guerrillas confederadas, regresó á su casa despues de la conclusion de la guerra civil.

Éra un hombre muy exaltado y violento en sus ideas y en su lenguaje; no podia perdonar al

Norte la humillacion impuesta á la altivez y á la preponderancia del Sur.

Vino á ser el alma del complot del 14 de abril. Wilkes Booth, Harold, Atzeroth y Payne no fueron mas que sus instrumentos. Los conjurados se reunian en casa de Surrat; de allí salieron para Washington. Los unos se dirigieron al teatro de Ford para matar á Lincoln y los otros á casa de Seward.

A casa de Surrat volvieron Booth y Harold despues de consumado el crimen. Fueron recibidos por la madre de Surrat, que fué ahorcada despues con los demás conjurados.

Pagó con su cabeza la ausencia de su hijo, que no tuvo el valor necesario para ceder á los llamamientos patéticos de los abogados de esta infeliz madre, que afirmaban que no habia sido mas que la confidente involuntaria de los planes de Surrat. Buscábase en todas partes á este hombre, en los Estados-Unidos, en el Canadá; á cada momento se divulgaba el rumor de su captura, pero sin fundamento.

Segun los periódicos ingleses, parece que habiendo logrado Surrat pasar á Europa, ha servido algun tiempo en el batallon de zuavos pontificios, pero que desapareció de la noche á la mañana, al llegar á su noticia el rumor de que se iba á pedir su estradiccion al gobierno del Papa. Consiguió penetrar en Nápoles, y luego se embarcó en el vapor británico que debia tocar en Malta antes de llegar á Alejandría.

El cónsul americano de Nápoles anunció por despacho telegráfico á su colega de Malta la presencia de Surrat á bordo del vapor; mas se dice que las autoridades británicas se negaron á apoyar las reclamaciones del cónsul americano, y el asesino logró evadirse á Alejandría, donde ha sido preso. Si es cierta la actitud que se atribuye á las autoridades inglesas de Malta, sin duda que el gobierno de los Estados-Unidos verá en esta falta de cooperacion á un acto de justicia tan notoria una prueba mas de la malquerencia y hostilidad de Inglaterra. Si el hecho es positivo, la Inglaterra no tendrá que felicitarse de esta indigna condescendencia con el crimen mas nefando que registran los anales jurídicos.

—Un despacho de Nueva-York dirigido al *Times* con fecha 24 de noviembre, dice que los principales representantes del partido republicano reunidos en Filadelfia han decidido votar el acta de acusacion del presidente Johnson desde los primeros dias de diciembre.

—Entre las repúblicas de Bolivia y los Estados-Unidos ha ocurrido un conflicto que puede ser de gravedad. El hecho es el siguiente, tal y como lo refiere una carta de Valparaiso:

«En la casa de la legacion de los Estados-Unidos en Oruro se asilaron unos jóvenes perseguidos por la autoridad, á causa de una verdadera ó supuesta conspiracion. La autoridad quiso penetrar en el asilo para extraerlos, y el ministro la contuvo, haciéndole saber que sobre el primero que lo intentara descargaría su revolver. El prefecto dió cuenta de lo que sucedia al gobierno, y rodeó con fuerza armada la casa de la legacion. Una nota dirigida al diplomático norte-americano

—Vaya Aurea, dijo á su vez el maestro de escuela acercándose al grupo; no me des un disgusto... cástate... cástate con Ivon, ya que eres su prometida.

Aurea creyó volverse loca; parecia que no entendia nada: las palabras le zumbaban en los oídos.

—Vamos... un abrazo... dijo el prior, que era un buen señor con sus puntas de chancero, un abrazo, pelillos á la mar, y mañana os caso.

Ivon se acercó á Aurea, abrió los brazos y se inclinó resueltamente hácia la pobre niña.

Aurea se dejó abrazar, y abrazó á Ivon como maquinalmente, sin sentimiento alguno.

Pero ¡ay! Aurea y Atenodoro, cada uno por su parte, iban rodando de abismo en abismo hasta el tenebroso fondo del de la muerte.

Instantes despues, Ivon y Pedro de Corbelle salian contentos de Resemil, camino de Codesoso, acompañando al buen eclesiástico al priorato. Ivon alumbraba al prior con un haz de paja encendida; y Pedro iba tocando la alborada en la gaita, á lo que convidaba la plácida quietud de aquella noche de otoño, enoites d'os músicos é d'os enamorados como dice una balada del país.

asomaba á sus párpados y quedaba en ellos tremula y fija como en los de una dolorosa.

¡Pobre Aurea!

La noche seguía en su dulce suavidad y melancolía: murmuraba el viento notas de amor en las enramadas; las rios reventaban entre peñascos cubiertos de musgo sus ondas de cristal, y la luna y las estrellas lanzaban esa luz de azul pálido del diamante.

El prior volvió á leer en la Biblia:

«Sostenedme con flores, cercadme de manzanas; porque desfallezco de amor.»

—¡Oh! ¡sí! murmuró la infeliz sofocadamente; dadme flores, rodeadme de aromas, y ¡que muera de amor mirándolo á él!

Pero entonces, al decir esto con toda la expresion tiernísima de su alma, sollozó como un niño.

—Aurea... ¡hija mia! llamó su padre. ¡Por qué ese llanto?... Ven, ven aquí, Aurea de mi alma.

Aurea quiso retirarse de la ventana, pero no tuvo fuerzas.

El prior leyó entonces:

«Mi amado para mí, y yo para él, porque apa-cienta entre los lirios.»

—¡Oh! ¡sí! volvió á murmurar la desventurada; ¡él! ¡solo para mí y yo solo para él!...

—¡Eso es imposible, hija mia! volvió á decir con toda su dulzura Santiago Pita: Atenodoro es

nen tanta atraccion para las organizaciones delicadas!

Serian las nueve de la noche.

Ninguno de nuestros personajes habia perdido la actitud en que los hemos presentado en escena, á escepcion de Aurea, que se hallaba de pechos á la ventana.

El prior de Codesoso, leyendo siempre en la Biblia, murmuró de repente y con sonoridad estas palabras:

«Porque el ángel del Señor descendió del cielo y llegando revolvió la piedra y se sentó sobre ella.»

—¡Ay! suspiró Aurea tendiendo los ojos por el horizonte del valle; él y solo él fué el ángel de Dios que descendió hasta el infierno de mi vida, me levantó á las alturas, y, muerta de amor, me dejó suspendida en el aire, entre el cielo y el abismo!

Y sus pupilas, dilatadas por la pasion, se fijaban tenazmente en la oscuridad que parecia arancar de sus sombras la figura amante de Atenodoro, dándole forma y vida: figura que ella atraía hácia la ventana en su delirio amoroso, y á la que le aplicaba el rumor del viento en los laureles como expresion de su movimiento.

Trascurrían los instantes, y aquella ilusion de sus sentidos se evidenciaba como tal, helando el corazón de Aurea.

Entonces una lágrima de amor y desesperacion

no se hizo esperar; pero este se negó á recibirla y ha pedido sus pasaportes.»

MÉJICO.—Dice el *Moniteur* de la tarde:

«Las últimas noticias de Méjico traídas á Southampton por el vapor-correo *Seine* alcanzan al 1.º de noviembre y anuncian la continuacion del movimiento de concentracion de las tropas francesas para prepararse á la evacuacion definitiva, que pronto y de una vez debe verificarse. Estos preparativos coinciden con las órdenes dadas por el gobierno del emperador para disponer en nuestros puertos militares todos los buques necesarios á fin de asegurar el trasporte rápido de las tropas. A la fecha del 1.º de noviembre el emperador Maximiliano estaba en Orizaba, no habiendo dado todavía á conocer las resoluciones que pensaba tomar. El general Bazaine, despues de haber hecho un rápido viaje á la provincia de Puebla, habia vuelto á Méjico, donde se encontraba tambien el general Castelnau.»

—Un despacho de Nueva-Orleans fechado el 17 de noviembre, dice que el emperador Maximiliano de Méjico habia sido detenido en Córdoba, en su viaje hácia la costa. Un correo de Méjico le llevó una carta del general Bazaine pidiéndole que abdicase en favor de Iturbide. Maximiliano se negó á esta peticion y volvió á Méjico.

ROMA.—El Papa va á crear cuatro nuevas sedes episcopales en los Estados-Unidos, lo que elevará á 22 el número de los obispos en esta nacion. Hace cincuenta años no habia más que uno, el de Baltimore.

—De Roma escriben con fecha 1.º al periódico italiano la *Nazione*: El baron de Hubner, embajador de Austria cerca del gobierno pontificio, á consecuencia de despachos recibidos de su gobierno ha apremiado al cardenal Antonelli á reanudar las negociaciones con Italia.

—El *Osservatore Romano* dice que el Papa está dispuesto á escuchar las nuevas proposiciones que le haga el gobierno italiano.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Roma 7.—Hoy ha salido otro regimiento francés para Civita-Vecchia.

Al dirigirse el Santo Padre á la iglesia de los Apóstoles fué objeto de entusiastas demostraciones.

Florenia 7.—Parece que el gobierno está dispuesto á no insistir sobre el juramento de los obispos ni sobre el exequatur, á fin de facilitar el arreglo con el gobierno pontificio.

Viena 7.—La *Correspondencia de Viena* asegura que el conde de Bombolles ha salido con direccion á Gibraltar para recibir al emperador Maximiliano, que debe llegar á bordo del *Dandolo*.

Maximiliano no ha abdicado, segun añade el mismo periódico.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 12 DE DICIEMBRE.

Proyecto del puente del Salto.

Con temor entramos á tratar este asunto; repetido uno y otro dia, podrá creerse que nuestra expresion es la del importuno mendigo que redobla su clamoreo para acrecentar la limosna; mas no es eso el móvil que hoy nos impele, es el eco del infortunio que, agobiado largamente sin consuelo, tiene por fin la suerte de hallar un alma generosa que le escuche, con quien se desahoga en el seno de la confianza. Desconociendo el proyecto del puente *in fieri*, como todavía hoy se desconoce el trazado del camino, el pueblo de Viérnoles no ha podido reclamar sobre lo inconveniente que es en la forma que se le piensa dar, puesto que no llena sus necesidades. Como nuestro deseo es fijar la atencion de cuantas personas puedan cooperar á que la reconstrucion del puente del Salto sea un hecho cierto y que garantice el tránsito público en todas posiciones, consideraremos el proyecto primeramente bajo el aspecto facultativo, y despues bajo el económico.

Nadie podrá creer que en España satisfice á los medios de comunicacion un puente de herradura, que es el proyectado por el ayuntamiento de Torrelavega para el sitio del Salto, quedando desde el momento dos carreteras generales enlazadas; esto seria muy bueno si nos halláramos en el imperio Otomano, donde pocas veces se

encuentra la profunda huella de la llanta: debe tener presente el ayuntamiento, que el puente en cuestion no ha de servir solo al pueblo de Viérnoles, es el tránsito á los baños de las Caldas para los valles del Este, como el de Piélagos, Cayon y la Trasmiera, cuyos naturales le frecuentaban en su comercio con las fábricas harineras del Besaya; y hoy hace mas culminante la necesidad de un puente para carros, como el que habia, el camino que el mismo ayuntamiento de Torrelavega va á hacer desde la estacion de este nombre hácia el valle de Piélagos, del que será una prolongacion el que ha de terminar en el puente del Salto: estamos convencidísimos que si se interrogara á los habitantes de los precitados valles estarian contestes con nuestra idea, y manifestarian lo poco adecuado del proyecto.

Nos parece que el pueblo de Viérnoles por sí mismo merece alguna mas consideracion, ya por su poblacion, que anda en ochocientas almas, ya por sus excelentes canteras, que tanto han servido para las obras del ferro-carril de Isabel II, y de las que procede el pavimento que hoy tiene la calle de San Francisco: además, escaseando el pueblo de Riocorbo de terrenos de labor cultivaba en Viérnoles, viéndose precisados aquellos colonos á abandonarlos desde que faltó el puente, por la imposibilidad de pasar el estiércol.

Otra de las razones mas atendibles es la proximidad del establecimiento balneario de las Caldas: á pesar de las grandes distracciones que su propietario ha procurado para los bañistas, se nota al simple aspecto del sitio el alejamiento de la vida campestre, tan grata y lisonjera en la estacion del verano: sucede con frecuencia encontrar á la caída de la tarde numerosos grupos de bañistas que recorren el arrecife como vacilantes é indecisos, y llevando en su semblante la expresion del hastío. Hágase el puente del Salto para tránsito de carruajes, y el bañista podrá contemplar á su placer ya las tranquilas corrientes del Besaya, ya las ondulaciones que en la superficie de las aguas forma la trucha cuando, caprichosa, ó engañada, se lanza á los aires para caer bruscamente al seno de donde ha partido: si avanza el paso se presentan á su vista los grupos de aldeanas, que cultivan el maiz, entonando alguna nueva cantinela, ó el segador que mueve penosamente la guadaña; las locomotoras se anuncian en estos sitios con sus silbidos, pudiendo contemplar la fugaz perspectiva, á la que sucede la no menos grata que ofrecen las huertas con sus frondosos cerezos de arrebolado fruto, y los manzanos que le ostentan vellosos, viniendo mas tarde á regalar nuestras mesas con su gusto y su fragancia.

Una sola observacion vamos á hacer, que resuelve la cuestion económica, y es, que el ayuntamiento de Torrelavega, lejos de mirar esto como una mejora que promueve, lo considera un sacrificio que se le impone; es la migaja que de la mesa del rico epulon se le arroja al mendigo para que se aparte de su presencia. Nosotros, con toda la fuerza de la conviccion, nos atrevemos á afirmar que el estíptico puente del Salto no ha de gravar los fondos municipales, intangibles para los pueblos como el tesoro de Fez, bastando los ingresos extraordinarios que de Viérnoles han entrado en aquella tesorería. Presupuestado en 6,000 reales, le corresponden al de Cártes 3,000, siendo esto mismo una prueba mas de lo inconveniente del proyecto, puesto que solo la subvencion de la Excma. Diputacion provincial ascendia á 10,000 reales. Sobre el año de 1855 ó 1856 hizo una corta de árboles el ayuntamiento del Buelna, resul-

tando ser mancomunado el sitio en que la verificó con el pueblo de Viérnoles, siendo por consiguiente copartícipe en el valor.

Se nos ha dicho que Viérnoles solicitó del señor Gobernador autorizacion para invertir los 1,525 reales que le tocaron en reparar el puente del Salto, y que le fué concedido segun solicitaba, siendo entregada esta cantidad por el pedáneo de Viérnoles al tesorero del ayuntamiento. Por no ir aglomerando cifras no hemos querido averiguar el valor de otras tres cortas que se han hecho en el mismo monte en el período á que nos referimos.

Esperamos que nuestro celoso Gobernador, que tanto ha contribuido á sacar del marasmo este proyecto, se sirva determinar lo mas conveniente en el asunto; selle el señor Jover el período de su mando en esta provincia con una medida de tanta utilidad para un pueblo cuya gratitud le seguirá adonde quiera que vaya.

Lo que se desea es que se haga un puente para carros, como el que habia: su costo no puede ser grande, puesto que no hay necesidad de obras hidráulicas; sobre la roca en que estaba el otro allí se funde, porque allí están las muescas de las otras maderas: un poco de mas interés y todo está vencido.

Las siguientes líneas son de nuestro apreciable colega *La Epoca*:

En ellas se vislumbra el buen deseo de restablecer la confianza, que motivos poderosos de actualidad han venido debilitando en alto grado, acerca del porvenir de nuestras empresas de ferro-carriles. Sin ser optimistas, pero sin dejar tampoco de ser prudentemente cautos, se pueden apreciar en su justo valor las consideraciones de nuestro citado colega, reasumidas en las siguientes frases:

«Por mas que la situacion de la generalidad de empresas de ferro-carriles sea bastante angustiosa, no es posible desconocer que el pesimismo de los unos y el espíritu agorero de los otros están haciendo mas penosa aun la suerte de esas empresas. Sabemos perfectamente que la generalidad de las líneas no dan los rendimientos que corresponden á sus capitales y que aun algunas no llegan á cubrir los gastos de explotacion; pero ¿debemos creer por esto en los presagios de los que juzgan llegado el caso de suspender al menos la marcha progresiva de los trabajos que han conseguido hacer una revolucion en España?»

Los que tal piensan desconocen que estamos atravesando desde hace ya bastante tiempo una crisis general que lo mismo alcanza al comercio y á la agricultura que á la industria y á los trasportes, realizados hoy en su mayor escala por los ferro-carriles; mientras subsistan estas causas, es imposible que las empresas alcancen los beneficios á que tienen derecho.

No hay que perder de vista que los ferro-carriles han atravesado en Inglaterra y Francia crisis tan penosas como la que ahora aflige á nuestras empresas; en ambos países se ejecutaron las líneas, y hasta que otras trasversales y nuevas vias ordinarias hicieron afluir á ellas los productos agrícolas y manufactureros, no fué posible conjurar el conflicto. Despues, ya lo vemos; Inglaterra ha llegado á trasportar por sus ferro-carriles 35 millones de toneladas de mercancías en un año, y aunque España no pueda prometerse tales resultados en un período breve, no es dudoso que su riqueza agrícola y su creciente industria harán ventajoso el empleo de capitales en ferro-carriles.»

GACETILLAS.

Teatro.—Con regular concurrencia se estrenó anoche *La loca de Edimburgo*, cuya música corresponde á la alta idea que de ella venia formando el público, por los elogios que en otras ocasiones y en otras partes ha merecido.

Se distinguió en la ejecucion Matilde Aya, interpretando fielmente muchas de las escenas altamente dramáticas que contiene el libro. Si antes no hubiera demostrado ya esta artista el talento que posee para adaptar sus facultades á los mas opuestos caracteres, nos hubiera costado trabajo creer que la que anoche expresaba con tanta verdad y fiera de la desesperacion de una madre acusada de haber dado muerte á su hijo y el dolor de haberle perdido cuando mas que nunca contaba con sus caricias para retener á su lado á su esposo querido, fuera la misma que con tanta gracia y seductora desenvoltura interpreta los papeles de *Berta* y la *Colegiala*.

La beneficiada señora Villó fué aplaudida cantando su papel del primer acto, en el cual tuvo en nuestro sentir momentos mas felices que aquel en que el público creyó que debia demostrarla su aprobacion. Aplaudido fué en el acto segundo el duo de tiple, que es de las mas bellas piezas musicales de la partitura del maestro Ricci.

El tenor Gonzalez cantó su parte con inteligencia y brio y el público le hizo justicia. Pló é Iturriaga coadyuvaron al buen éxito de la obra que, con ligeras escepciones, estuvo vestida con propiedad.

La orquesta demostró, ejecutando como lo hizo una partitura que exige mas cuidado que las que de ordinario ejecuta, lo mucho que hacer pueden, trabajando con fé, los individuos que la constituyen. Felicitamos por este resultado al director señor Julian. Los coros estuvieron bien.

R. I. P.—Ha fallecido en Pedraza de Campos, á donde recientes desgracias de familia le habian conducido, el Sr. D. Antonio Pastor, doctor en Jurisprudencia y Catedrático del Instituto provincial de Santander. El Sr. Pastor era aun joven y esta circunstancia hace doblemente doloroso el inesperado accidente de que damos cuenta.

Que se arregle un poco.—La subida al Instituto desde el final de la Plaza Vieja se halla en un estado algo lamentable. El paso es bastante concurrido, y bueno fuera que se hiciera algo, que todos somos hijos de Dios.

Desaguisado.—No fué flojo el que anoche hicieron, segun se cree, dos marineros chinos, infiriendo heridas á un hombre y á una mujer, en una reyerta ocasionada segun dicen por el saldo de cierta cuenta. Los presuntos reos están en la cárcel.

SECCION MARITIMA.

BUQUES DESPACHADOS.

Quechemarin Correo de San Sebastian, de 14 ts., cap. D. J. Maruri, para Bilbao con madera.

Bergantin-goleta Joven Daria, de 46 ts., capitan don J. Viña, para Suances en lastre.

Id. id. Cuatro Hermanas, de 49 ts., cap. D. N. Fernandez, para id. en id.

Vapor Turia, de 154 ts., cap. D. J. Duque, para Liverpool con 2,460 sacos harina.

Aviso á los navegantes.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

MAR MEDITERRÁNEO.

PROVINCIA DE BARCELONA.

Faro de Barcelona.

La luz de este faro es fija, con destellos rojos; lo que se anuncia para rectificar lo consignado en el Cuaderno de faros de las costas del Mediterraneo, publicado en 1.º de Marzo de 1864.

PROVINCIA DE GERONA.

Faro de Rosas.

La luz de este faro, situado en la punta Poncella, es fija, con destellos rojos; lo que igualmente se anuncia para enmendar la omision de la palabra *rojos*, cometida en dicho Cuaderno de faros.

Madrid 19 de Noviembre de 1866.

—Salvador Moreno.

TEATRO.

Funcion para mañana jueves.

LOS CÓMICOS DE LA LEGUA.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferro-carril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 1.	Tren n.º 5.	PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 4.	Tren n.º 2.	Tren n.º 3.
Clases.	1.º	2.º				Clases.	1.º	2.º				
4 25	3	1 75	Santander.									
6	4	2 25	Boo.									
10 75	7 50	4	Guarizo.									
15	10 25	5 75	Renedo.									
18 50	12 75	7	Torrelavega.									
21 25	14 75	8	Las Caldas.									
25	17 25	9 50	Los Corrales.									
28 50	18 25	10	Las Fraguas.									
28	19 25	10 50	Santa Cruz.									
29 25	20	11	Pozal.									
39 75	27 25	15	Montabliz.									
41 25	28 50	15 50	Pesquera.									
47	32 50	17 75	Santurde.									
52 50	36	19 75	Reinosa.									
57 25	39 25	21 50	Pozal.									
61 25	42 25	23	Mataporquera.									
63 50	43 75	24	Quintanilla.									
68 25	47	25 75	Aguiar.									
73 50	50 30	27 75	Mave.									

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancilleria de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I. de Castilla. Primera edicion, dedicada á S. A. R. el Srmo. Sr. Principe de Asturias.

Lleva un fac-símil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un indice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio á dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. El que las pague adelantadas recibirá gratis las que escedan de este número. Para mas detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolución al que los desee.

Se han repartido las entregas, 11, 12 y 13, y está en prensa la 15, donde concluye la Merindad de Campos y empieza la de Carrion. 35

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han patentado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base, cal, quinina y manganesa. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de pobreza de la sangre, raquitismo, escrofulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó coloras pálidos, prostracion, estenuacion en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc.

Nota. Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 100 Píldoras, 5 fr.—El frasco de 50 Píldoras, 3 fr. Con instrucciones.

En Madrid, Escobar, Moreno, Miquel, Sanchez Ocaña. En Alcoy, Alonso; Alicante, Rodriguez Hernandez; Barcelona, Cuyas; Cáceres, Salas; Cádiz, Jordan; Ciudad-Real, Ruéda; Granada, Vazquez de Godoy; Ciuña, Moreno; Málaga, Rolongo; Murcia, Guerra; Oviedo, Diaz Arguelles; Segovia, Leonor; Toledo, Martor Duque; Valencia, Marin; Vitoria, Arellano; Zamora, viuda de Escera; Zaragoza, Rios Blanco.—La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, sirve los pedidos. 1s 2

ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece).—Dulce y facil de tomar.—Mencion honorable.—En Paris, farmacia HOGG, rue Castiglione, n.º 2.

Depósito en las buenas farmacias.

Precios en Paris, 32 y 16 rs.—En España, 40 y 24 rs. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. 2m1

PASTA Y JARABE DE BERTHÉ A LA CODEÍNA.

Recomendados por todos los Médicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acójidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato á sus dolencias: el Jarabe y la Pasta de Berthé han despertado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitará todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codeína, el nombre de Berthé en la forma siguiente:

Depósito general casa MENIER, en Paris, 37, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie.

Precio en España, pasta 9 rs. caja y jarabe 16 reales frasco. En Santander en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor 10, sirve los pedidos. 4m2

Union Mercantil.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado dejar sin efecto su anuncio de subasta de varias fincas y obligaciones hipotecarias del ferro-carril de Isabel II, que se habia señalado para los dias 20, 21 y 22 del corriente.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de quien corresponda.

Santander 11 de diciembre de 1866.—P. A. de la Junta de Gobierno, Mateo Obregon. 2

Remate voluntario.

Escritania de Perez.

El sábado 15 del corriente, hora de las 12 de la mañana, tendrá lugar en la escritania del que suscribe, calle de San Francisco, núm. 23, el remate voluntario de las fincas siguientes:

Una casa en la calle Cuesta de Gibaja, núm. 6, compuesta de almacén, entresuelo habitable, cuatro pisos y dos boardillas tambien habitables, teniendo además cada habitacion una boardilla leñera.

Item. Dos almacenes á la trasera de dicha casa y una faja de terreno configua á dichos almacenes. Estas fincas producen una renta anual de veinte y un mil veinte y cinco reales vellon.

El precio y condiciones de la subasta estarán de manifiesto en dicha escritania para el que desee enterarse antes del acto ó en el momento de este.

Santander 4 de diciembre de 1866.—Por encargo del interesado, Ignacio Perez. 6-6

Se arrienda el teatro de esta ciudad por el año cómico, que empezará el miércoles de ceniza de 1867 y concluirá en igual dia de 1868, bajo las condiciones que manifestará el secretario de la Junta directiva del mismo, quien está encargado de recibir todas las proposiciones que se le diñjan hasta el 31 de diciembre actual, en cuyo dia se adjudicará á la que la Junta tenga por conveniente. Las proposiciones deberán hacerse en pliegos cerrados.

Santander 4 de diciembre de 1866.—El secretario, Salvador Regules. 6

Nueva fábrica de fideos.

En la Cuesta de Gibaja, núm. 10, se ha establecido con el título de La Esperanza una fábrica de fideos y pastas cortadas bajo la direccion de don Juan L. Tafall y á nombre de D. Bernardo Lopez, quien ha autorizado á su esposa doña Agueda Tafall con poder bastante para llevar la firma de la casa.

La elaboracion se ha elevado á la altura de los adelantos modernos, escediendo en lo posible en perfeccion á cuanto se conoce en esta clase de fabricacion, empleándose en ella la verdadera sé mola. 10-7

Arboles frutales.

El uterfo Vallejo, natural de la Rioja, acaba de llegar á esta ciudad con un surtido de árboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que vendrá á precios sumamente arreglados. Tambien tiene barbadós de viña de varias clases.

Reside en la calle de Santa Clara, núm. 11, donde se pueden hacer los pedidos.

Precios: los de pepita á 3 rs. los de hueso á 4 rs. uno. Siendo por partidas de 100 ó mas se rebajará un 10 por 100. 15-8

SE VENDE

En Santa María de Gudayo, pueblo de Valdecilla, una bonita elegante y cómoda casa de campo, número 20, con habitaciones muy espaciosas, y tiene servicio para una numerosa familia; tiene tambien casa-cuadra independiente, y huerta de árboles frutales de cabida como de 20 carros de tierra poco mas ó menos, con su pozo correspondiente muy fértil; tambien se venden terrenos labrados, de prado, monte poblado excelente y erial; estos se venden juntos con la casa y huerta ó separados cada pieza de por sí.

En Sobremazas informará D. German Edilla, y en Santander en la plaza de la Esperanza, número 6, 2.º piso, número 4. 10-8

SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños. Sus propiedades le valen 20 años hace, una superioridad incontestable. Se toma una cucharada pura en tisaná ó de otra cosa, 4 ó 5 veces al dia. En las sociedades de buen tono se le sirve para beber agua como jarabe de recreo, y merced á su buen sabor tiene gran éxito, como podrá apreciar el que lo use.

Fábrica en Paris, 28, rue Taitbout; en Madrid á 16 rs. La Agencia Franco-Española sirve los pedidos. En Santander, en las principales farmacias. 2m1

Traslacion.

El taller de ebanisteria de Nicolás Agüero, que estaba situado en la calle de la Compania, número 14, se ha trasladado á la de Isabel II, número 10, casas del Sr. Cos. 10a8

Para Cádiz y Sevilla.

Saldrá de este puerto el 14 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español

PERSEVERANCIA.

su capitan D. Lorenzo Uriarte. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios señores Pérez y García, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, 18. 1

Para la Habana.

El 15 del corriente, si el tiempo lo permite, saldrá de este puerto para el de la Habana la velera corbeta española

GERION.

su capitan D. Mateo Canellas y Reus. Admite parte de carga y pasajeros, á los cuales se dará el esmerado trato de costumbre. Para el ajuste pueden dirigirse á su consignatario D. Canuto R. Martinez, ó al corredor D. Vicente R. Martinez, Muelle, núm. 6. 10-8

Para la Habana.

Saldrá á la mayor brevedad la velera fragata cliper española nombrada

ABNEGACION.

al mando de su acreditado capitan D. Juan Berri. Admite pasajeros en sus espaciosas cámaras de popa y proa y á los que se dará un esmerado trato. Para su ajuste pueden dirigirse á su consignatario D. Gabriel del Campo, de este comercio en el Muelle, núm. 6, ó á la correduría de buques de D. Juan de Orbe, sita en la Pescaderia. 25